

Orgelprojekt in der Basilika:

Die neue Hildegardis-Orgel - Vielen Dank für Ihre Unterstützung

Von Redaktionsteam der Pfarrei

23. Dez. 2025



FREIBURGER ORGELBAU
Hartwig & Tilmann Späth OHG

BINGEN | Basilika St. Martin
Entwurfsgalerie 15. November 2025
Bildungspunkt 15. November 2025
Design © 2025 Hartwig & Tilmann Späth OHG

Liebe Gemeindemitglieder,

die Hildegardis-Orgel für die Basilika St. Martin in Bingen nimmt ganz konkrete Formen an.

Die renommierte Firma Freiburger Orgelbau Hartwig und Tilmann Späth OHG hat ihre Arbeit aufgenommen und die historische englische Orgel, die in der Kathedrale von Brügge stand, restaurieren und in die Basilika translozieren.

Einen optischen Eindruck, wie die Orgel voraussichtlich in der Basilika aussehen wird, können Sie bereits auf dem Foto bekommen. Der Entwurf stammt von Lothar D. Zickermann.

Am Martinsfest, 15. November 2026, 10:00 Uhr, wird die Orgel durch Bischof Peter Kohlgraf gesegnet werden.
Über genauere Details informieren wir Sie noch.

Wir freuen uns sehr über die Fortschritte unseres Orgelprojekts!

Auf der folgenden Seite unserer Pfarrei-Webseite können Sie lesen, wie Sie dieses einzigartige Projekt unterstützen können. Es gibt einige Möglichkeiten dazu: Pfeifenpatenschaften, Konzertbesuche, Orgelwein, ...
Gerne möchten wir Sie einladen, diese Unterstützungsmöglichkeiten für sich oder Ihre Firma zu prüfen. Auch halten wir Sie über dieses Projekt und den Spendenstand dort aktuell.

Übrigens, eine Pfeifenpatenschaft eignet sich auch sehr gut als Geschenk. Sie können ganze Melodien verschenken (z.B. Großer Gott / Stille Nacht), indem Sie die Patenschaft für mehrere Pfeifen übernehmen, deren Töne die entsprechende Melodie ergibt.

Viele Grüße

Pfr. Markus Lerchl und das Team der Pfarrei

[Zu den Unterstützungsmöglichkeiten für die Hildegardis-Orgel](#)

Hier der aktuelle Spendenstand der Pfeifenpatenschaften

Insgesamt 80 Orgelpfeifen haben bereits Paten gefunden (Stand 23.12.2025):

Kategorie 25 EUR

- Great (Hauptwerk) - Fifteenth 2' - 17 Pfeifen
- Choir (Brustwerk) - Piccolo 2' - 12 Pfeifen

Kategorie 50 EUR

- Great (Hauptwerk) - Principal 4' - 10 Pfeifen
- Swell (Schwellwerk) - Flute 4' - 10 Pfeifen
- Pedal (Pedalwerk) - Flute 4' - 12 Pfeifen

Kategorie 100 EUR

- Great (Hauptwerk) - Dulciana 8' - 6 Pfeifen
- Choir (Brustwerk) - Clarinet 8' - 1 Pfeife

Kategorie 200 EUR

- Great (Hauptwerk) - Contra Geigen 16' - 2 Pfeifen

Kategorie 300 EUR

- Pedal (Pedalwerk) - Principal 16' - 3 Pfeifen

Kategorie 500 EUR

- Pedal (Pedalwerk) - Harmonic Bass 32' - 7 Pfeifen

In Summe sind auf diese Weise bereits 7.825 EUR von 28 Spendern zusammen gekommen:

- 4 Spender haben je 25 EUR gespenet
- 6 Spender haben je 50 EUR gespenet
- 4 Spender haben je 100 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 150 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 175 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 200 EUR gespenet
- 2 Spender haben je 250 EUR gespenet
- 2 Spender haben je 300 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 350 EUR gespenet
- 3 Spender haben je 500 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 550 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 1.000 EUR gespenet
- 1 Spender haben je 2.000 EUR gespenet

Folgende Spender möchten bisher namentlich hier auf der Webseite erwähnt werden (alphabetische Reihenfolge):

- Fischer, Christoph Alexander - 25 EUR
- Henrich, Hedwig - 50 EUR

- Lerchl, Helga - 500 EUR
- Schneider, Katrin - 25 EUR
- Straßburger, Maria Elisabeth - 100 EUR
- Volksbank Darmstadt Mainz eG - 1.000 EUR
- Wagner, Georg - 100 EUR
- Wolff, Karin - 2.000 EUR

Wir danken allen Spendern ganz herzlich für Ihre Unterstützung!

